

Nous nous quittons bons amis. Une deuxième fois Jacques me conduit à ma place. Il m'achète des bonbons et des journaux, me dit «au revoir», descend sur le quai.

– À bientôt, Jacques, merci ... et surtout n'oublie pas de t'en occuper.

G. Dumas

IV. POUR EN SAVOIR D'AVANTAGE

1. 🎧 Vous avez entendu, bien sûr, parler du Conseil de l'Europe et de l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe. Prenez connaissance de ces institutions très importantes pour tous ceux qui vivent en Europe. Répondez: Quel est le but du Conseil de l'Europe? Quels sont ses trois symboles?

Le Conseil de l'Europe et les symboles européens



COUNCIL
OF EUROPE

CONSEIL
DE L'EUROPE



Le Conseil de l'Europe, basé à Strasbourg, est la plus ancienne organisation politique du continent (1949). Il regroupe 46 pays, dont 21 États de l'Europe centrale et orientale (Peco). Il a été créé afin de défendre les droits de l'homme et la démocratie parlementaire et d'assurer la primauté du Droit, d'harmoniser les pratiques sociales et juridiques des États membres, et de favoriser la prise de conscience et de l'identité européenne fondée sur des valeurs partagées.

À partir de 1989, il a pour mission particulière d'être un point d'ancrage politique et le gardien des droits de l'Homme pour les démocraties post-communistes (Peco) de l'Europe, d'aider les pays des Peco à mettre en œuvre et à consolider les réformes politiques, législatives et constitutionnelles parallèlement aux réformes économiques, et de fournir un savoir-faire dans des domaines tels que les droits de l'homme, la démocratie locale,

l'éducation, la culture, l'environnement. En 1993, les chefs d'État ont décidé que le Conseil de l'Europe serait le gardien de la sécurité démocratique fondée sur les droits de l'Homme, la démocratie et l'État de droit. Il opère dans quatre domaines: démocratie et droits de l'Homme, cohésion sociale, sécurité des citoyens, valeurs démocratiques et diversité culturelle.

Le Drapeau de l'Europe a été choisi par le Conseil de l'Europe en 1955. Il est composé d'un cercle de douze étoiles d'or sur fond bleu. Le nombre des étoiles est invariable, douze étant un nombre symbole de perfection. Il a également été adopté par la Communauté européenne (aujourd'hui l'Union européenne) en 1986.

L'Hymne européen, adopté par le Conseil de l'Europe en 1972, est un arrangement musical du prélude de **l'Ode à la Joie de la 9^e Symphonie de Beethoven**, signé par Herbert von Karajan.

La Journée de l'Europe, célébrée depuis 1964 le 5 mai (jour anniversaire de la création du Conseil de l'Europe), a pour but d'associer plus étroitement les citoyens à l'unification européenne.

2. «Le vendredi» 13 porte malheur ou bonheur selon les personnes. En voici les exemples.

- L'écrivain français Prosper Mérimée croyait que le 13 lui portait bonheur.

- Très superstitieux, Christophe Colomb considérait le vendredi comme un jour favorable. Aussi, c'est le vendredi 3 août 1442 qu'il guette le port de Palos. Le vendredi 12 octobre 1492, il aborde à San Salvador. Le vendredi 4 janvier 1493, il prend le chemin de retour. Et le vendredi 15 mars 1493 il est de retour à Barcelone.

- Victor Hugo considérait le 13 comme un chiffre funeste.

- Napoléon retarda son coup d'État du 18 brumaire quand il s'aperçut que le jour fixé correspondait au vendredi 13 du calendrier grégorien.

Dans sa vie, cinq vendredis (dont un vendredi 13) ont été de grands événements: le vendredi 23 avril 1779, il entre à l'école de Brienne; le vendredi 13 décembre 1799, il est nommé Premier Consul; le vendredi 18 mai 1804 il devient empereur

[ãprœ:r]. En revanche, le vendredi 11 août 1815, il part définitivement pour l'exil. Enfin, le vendredi 7 mai 1838, le cercueil de Napoléon arrive à Paris.

- Au dernier repas du Christ avec ses apôtres les convives étaient treize à table, Christ et Judas sont morts.

3. Écoutez et apprenez le joli poème sur les racines communes des peuples de la terre.

Julos Beucarne (né en 1936), conteur, poète, comédien, écrivain, chanteur et sculpteur belge, chante en français et en wallon.

L'étranger

Ton Christ est juif
Ton scooter est japonais
Ta pizza est italienne
et ton couscous est algérien
Ta démocratie est grecque
Ton café est brésilien
Ta montre est suisse
Ta chemise est hawaïenne
Ton baladeur est coréen
Tes vacances sont turques,
tunisiennes
ou marocaines
Tes chiffres sont arabes
Ton écriture est latine
Et ... tu reproches à ton
voisin d'être étranger!

4. Chantons ensemble. Édith Piaf. «Non, je ne regrette rien».

5. Rions ensemble

Graphologie

Balzac s'occupait de graphologie et assurait qu'il ne se trompait jamais. Un jour, une vieille dame lui apporte un cahier d'écolier.